



Académicos afirman que las encuestas no fallan

14 FEB 2006



Johnny Madrigal y Edgar Gutiérrez presentaron una encuesta política realizada el 5 de febrero. Los acompañan la Rectora Yamileth González y la directora de las emisoras culturales Giselle Boza.

El director de la Escuela de Estadística Dr. Edgar Gutiérrez Espeleta dio a conocer a la prensa nacional el resultado de una encuesta política que realizó esta unidad académica el domingo 5 de febrero y que se aproxima mucho a los resultados actuales, para demostrar que las encuestas tienen validez como instrumento de medición de la opinión pública.

Respecto a las críticas de los resultados de las encuestas previas a la elección presidencial de Costa Rica, el especialista Gutiérrez afirmó que las encuestas no se equivocaron, los que se equivocaron fueron las firmas encuestadoras, los comunicadores y los analistas políticos.

Considera conveniente que los analistas y comunicadores conozcan el texto íntegro de las preguntas planteadas en el cuestionario; el número de personas que no hayan contestado a cada una de ellas; la selección y composición de la muestra y los mecanismos utilizados para la supervisión de la aplicación de la muestra.

El Dr. Gutiérrez dijo que "nos ofrecemos a trabajar con el Colegio de Periodistas, si así este lo tiene a bien, para enseñarle a los comunicadores y otros profesionales, cómo deben interpretarse los resultados de una encuesta por muestreo" y añadió que "haremos las recomendaciones necesarias al Colegio de Licenciados en Ciencias Económicas para que se pueda incluir en la normativa vigente, la obligatoriedad de las firmas encuestadoras a proporcionar la información técnica de los resultados"

Resultados de la encuesta de la UCR

El propio domingo 5 de febrero la Escuela de Estadística con la colaboración de Radio Universidad de Costa Rica, Radio U y Canal 15 realizaron una encuesta telefónica por turnos es decir de 9 a 11 a.m., de 1 a 3 p.m. y de 4 a 6 p.m. que dio como resultado que un 39.6% de los electores apoyaban a Oscar Arias y un 37.9% que votaron por Ottón Solís.

Al respecto el coordinador de la encuesta M.Sc. Johnny Madrigal Pana explicó que estas cifras demostraban que la elección para presidente estaba prácticamente empatada, debido a que el margen de error era de cinco puntos, porcentuales porque el tamaño de la muestra fue de 354 entrevistas.

También el estudio demostraba que el quiebre del voto perjudicaría más al Partido Acción Ciudadana, que era difícil una segunda ronda y que los partidarios de Solís votaron más temprano que los de Arias.

También la encuesta reveló que quienes votaron por el candidato de Liberación Nacional se decidieron en su mayoría desde hace seis meses (71.5%) lo que contrasta con los seguidores del PAC quienes en un 47.1% se decidieron en un tiempo menor.

Solo en la semana previa a las votación un 24% de los partidarios del PAC tomaron la decisión de votar por Ottón Solís y un 10% optó por Arias en ese mismo término de tiempo.

La información con todos los resultados de esta encuesta se pueden consultar en la sección de Documentos de este sitio web.

[Elizabeth Rojas Arias.](#)

Periodista Oficina de Divulgación

erojasa@cariari.ucr.ac.cr